



## COMUNICADO

### **Gobierno de Gibraltar**

### **40 años de apertura de la frontera 1985 – 2025**

Gibraltar, 5 de febrero de 2025

Hoy se cumplen 40 años de la apertura “total” de la frontera terrestre por parte de España en 1985, tras su cierre por el dictador Francisco Franco en 1969.

La apertura simbolizó el fracaso de la política franquista de coacción y restricciones pensada para doblegar a Gibraltar.

Esta política había comenzado tras la creación de un Consejo Legislativo (Legislative Council) en Gibraltar en 1950 y se amplió más tras la visita de Su Majestad la Reina Isabel II en 1954. Se intensificó a lo largo de la década de 1960, cuando se hizo cada vez más difícil cruzar la frontera, y estuvo acompañada también de restricciones aéreas y marítimas.

El 8 de junio de 1969, la España de Franco cerró las puertas de la frontera y aisló completamente a Gibraltar del territorio vecino.

Cuando Franco murió en noviembre de 1975, había ciertas expectativas de que con la desaparición del dictador pudiera desaparecer también de alguna manera esta actitud coercitiva, pero no fue así y la frontera permaneció firmemente cerrada.

Sin embargo, en julio de 1977 España solicitó formalmente su adhesión a la Comunidad Económica Europea (CEE), como se llamaba entonces, lo cual otorgó una nueva dimensión europea a la cuestión fronteriza, ya que no se concebía que hubiera una frontera cerrada entre dos integrantes de la CEE. Tanto la Declaración de Lisboa de 1980 como la Declaración de Bruselas de 1984 enmarcaron la apertura de la frontera en el contexto de las concesiones a España realizadas a cambio por el Reino Unido. A posteriori, esto se consideró un grave error de juicio, dado que la frontera tenía que abrirse de todos modos.

Por ello, al mismo tiempo que se abría la frontera, se iniciaron conversaciones en Ginebra sobre la soberanía de Gibraltar, y España presentó lo que se conoció como “la propuesta Morán”, que buscaba lograr la soberanía española tras un periodo de control conjunto. Fue la primera vez que las propuestas de soberanía presentadas por España no eran rechazadas inmediatamente por el Reino Unido.

Es importante recordar que, al margen de esta cuestión, la apertura de la frontera también dejó un sabor amargo a mucha gente. Se abrió a los peatones en 1982 y al tráfico rodado en 1985, no porque una democracia estuviera corrigiendo los errores de una dictadura, sino porque no había más remedio ante su entrada en la CEE y solo después de obtener concesiones a cambio.



## COMUNICADO

El Viceministro Principal, Joseph García, señaló: “La apertura de la frontera en 1985 reflejó el fracaso de la política de Franco hacia Gibraltar, basada en restricciones fronterizas que llevaron al cierre total de la misma. [El dictador] Había predicho que Gibraltar ‘caería como fruta madura’, y las distintas generaciones de gibraltareños le demostraron que se equivocaba: siguen igual de decididos a defender su país, su soberanía y su autodeterminación como en 1969. No obstante, la apertura fue un momento importante en la historia de Gibraltar porque brindó a España la oportunidad de recomponer la relación a partir del aprendizaje de los errores del pasado. Lamentablemente, los años que vinieron después demostraron que no se habían aprendido esas lecciones de la historia”.

El Ministro Principal, Fabián Picardo, indicó: “No deja de ser irónico que varias generaciones después estemos ahora negociando con el PSOE, en el poder en Madrid, para que llegue una verdadera fluidez a la frontera entre Gibraltar y España después de que el Reino Unido haya abandonado la UE. Con buena fe, buena voluntad y el deseo de priorizar a las personas, en las próximas semanas podremos ver más avances que en cuarenta años. Estamos dispuestos a avanzar hacia el futuro sin ceder en nuestros fundamentos ni pedir a nadie que lo haga”.

### Nota a redactores:

**Esta es una traducción realizada por el Servicio de Información de Gibraltar. Algunas palabras no se encuentran en el documento original y se han añadido para mejorar el sentido de la traducción. El texto válido es el original en inglés.**

Para cualquier ampliación de esta información, rogamos contacte con  
Servicio de Información de Gibraltar

Miguel Vermehren, Madrid, [miguel@infogibraltar.com](mailto:miguel@infogibraltar.com), Tel 609 004 166  
Sandra Balvín, Campo de Gibraltar, [sandra@infogibraltar.com](mailto:sandra@infogibraltar.com), Tel 637 617 757  
Eva Reyes Borrego, Campo de Gibraltar, [eva@infogibraltar.com](mailto:eva@infogibraltar.com), Tel 619 778 498

Web: [www.infogibraltar.com](http://www.infogibraltar.com), web en inglés: [www.gibraltar.gov.gi/press](http://www.gibraltar.gov.gi/press)  
Twitter: [@InfoGibraltar](https://twitter.com/@InfoGibraltar)

## PRESS RELEASE

No: 67/2025

Date: 5th February 2025

---

### **40 Years of the Opening of the Border 1985 - 2025**

Today is the 40th anniversary of the “full” opening of the land frontier by Spain in 1985, following its closure by the dictator General Franco in 1969.

The opening of the gates symbolised the failure of Franco’s policy of coercion and restrictions which had been designed to bring Gibraltar to its knees.

This policy had commenced after the establishment of a Legislative Council in Gibraltar in 1950 and was extended further still after the Royal Visit by Her Majesty Queen Elizabeth II in 1954. It intensified throughout the 1960s, when it became increasingly difficult to cross the border, and was accompanied by air and maritime restrictions as well.

On 8 June 1969, Franco’s Spain closed the frontier gates and isolated Gibraltar completely from the neighbouring territory.

When Franco died in November 1975, there was a sense of expectation that the death of the dictator might somehow see this coercive attitude buried with him, but it was not to be and the gates remained firmly shut.

However, in July 1977 Spain formally applied to join the European Economic Community (EEC) as it was then. This created a new European dimension to the border issue because a closed frontier between two parts of the EEC was inconceivable. The Lisbon Agreement in 1980 and the Brussels Agreement of 1984 both framed the opening of the border in the context of concessions made by the United Kingdom to Spain in exchange. This came to be seen after the event as a serious error of judgement given that the border had to open anyway.

Therefore, at the same time as the border opened, talks started in Geneva on the sovereignty of Gibraltar, and Spain tabled what became known as the Moran proposals, which sought to achieve Spanish sovereignty after a period of joint control. This was the first time ever that sovereignty proposals tabled by Spain were not immediately rejected by the United Kingdom.

It is important to recall that quite apart from this question, the opening of the border also left a bitter taste in the mouth for many people. It opened for pedestrians in 1982 and for vehicular traffic in 1985, not because a democracy was righting the wrongs of a dictatorship, but because there was no choice in the light of EEC entry and only after concessions were obtained in exchange.

The Deputy Chief Minister, Hon Dr Joseph Garcia CMG MP, said: “The opening of the border in 1985 reflected the failure of Franco’s policy towards Gibraltar based on border restrictions leading



to full frontier closure. He had predicted that Gibraltar would “fall like a ripe fruit” and was proved wrong by different generations of Gibraltarians who remain just as assertive in their resolve to defend their country, their sovereignty and their self-determination as they had been in 1969. The opening was nonetheless a significant moment in the history of Gibraltar because it provided Spain with an opportunity to reset the relationship based on learning from the mistakes of the past. Sadly, the years which came afterwards showed that those lessons of history had not been learnt.”

The Chief Minister, the Hon Fabian Picardo KC MP, said: "There is no small irony that generations on we are now negotiating with PSOE in power in Madrid for real fluidity to come to the frontier between Gibraltar and Spain after the UK has left the EU. With good faith, goodwill and wanting to put people first, we can see more progress in coming weeks than in forty years. We are ready to take forward-looking steps without conceding on our fundamentals or asking anyone else to do so."

ENDS